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ATA DA 4ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA 1 

FACULDADE DE CIÊNCIAS DA 2 

EDUCAÇÃO DO ANO DE 2020, DA 3 

UNIVERSIDADE FEDERAL DO SUL E 4 

SUDESTE DO PARÁ, LOCALIZADA NA 5 

FOLHA TRINTA E UM, QUADRA SETE, 6 

LOTE ESPECIAL, BAIRRO NOVA MARABÁ, 7 

MARABÁ – PARÁ. 8 

 9 

Aos três dias do mês de julho, do ano de dois mil e vinte, às quinze horas, na sala virtual 10 

do Conferência Web, reuniram-se sob a presidência da diretora da Faculdade de 11 

Ciências da Educação, Profa. Dra. Terezinha Pereira Cavalcante, o Conselho da 12 

Faculdade de Ciências da Educação, com a presença dos seguintes membros: Secretária 13 

de apoio acadêmico-administrativo, Milena Gabriele Almeida de Souza, Vice-diretor da 14 

Faculdade, Prof. Me. José Davi Passos, Prof. Me. Davison Hugo Rocha Alves, Profa. Dra. 15 

Hildete Pereira dos Anjos, Prof. Dr. José Pedro de Azevedo Martins, Profa. Dra. Leticia 16 

Souto Pantoja, Profa. Dra. Lucélia Cardoso Cavalcante Rabelo, Profa. Dra. Marizete 17 

Fonseca da Silva, Profa. Me. Silvana de Sousa Lourinho, Profa. Me. Vanja Elizabeth Sousa 18 

Costa,  Prof. Dr. Walber Christiano Lima da Costa, representante discente da turma 2019, 19 

Alessandrah Christiny Maia dos Santos, representante discente da turma 2020, Maicon 20 

Jorge Santos Silva. Estiveram ausentes por motivo justificado: Profa. Dra. Ana Clédina 21 

Rodrigues Gomes. Estiveram ausentes por motivo não justificado: Profa. Me. Cleide 22 

Pereira dos Anjos e as representantes discentes das turmas 2017 e 2018. A Profa. Dra. 23 

Terezinha Pereira Cavalcante deu as boas-vindas aos presentes e, em seguida, iniciou a 24 

sessão apresentando a pauta dos pontos a serem discutidos, conforme convocatória: 25 

1- Aprovação da Ata da 3ª Reunião Ordinária, 2- Informes, 3- Apreciação do 26 

Regulamento de TCC, 4- Defesa de TCC de forma remota, 5- Formação de comissão 27 

para elaboração do regimento interno da faculdade 6- Apreciação de pareceres 7- O 28 

que ocorrer: Deu-se início ao primeiro ponto de pauta: 1º Ponto de Pauta: Aprovação 29 

da Ata da 3ª Reunião Ordinária:  A Profa. Terezinha Cavalcante questionou se alguém 30 

tinha alguma proposta de alterações, adendos ou correções na Ata da 3ª Reunião 31 

Ordinária do Ano de 2020. Sem manifestações, a Ata foi aprovada por unanimidade. 2º 32 

Ponto de pauta: Informes: A) A Profa. Terezinha Cavalcante apresentou e deu as boas-33 

vindas aos novos representantes discentes da turma 2020: O titular Maicon Jorge Santos 34 

Silva e a suplente Geane Costa de Paula Cruz. B) A Profa. Terezinha Cavalcante informou 35 

que a Unifesspa está realizando um convênio, por meio do Programa “Forma Pará”, com 36 

o Governo do Estado. O programa oferta cursos em municípios onde não tem campus 37 

instalado e o município de Itupiranga solicitou o curso de Pedagogia. Informou que foi 38 

consultada sobre a viabilidade da faculdade ofertar o curso na referida cidade, ao que 39 

respondeu que iria consultar o colegiado. Continuando, explicou que o curso é 40 

semelhante ao formato do PARFOR, com regime intervalar intensivo e que a próxima 41 

reunião para tratar da parceria ocorrerá dia 08 de julho, na qual serão dadas mais 42 
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informações. C) A Profa. Terezinha Cavalcante informou que participou da reunião em 43 

que foi discutida a minuta sobre o período letivo emergencial. Na referida reunião os 44 

participantes não apoiaram a proposta e o representante do ICH no Consepe irá pedir 45 

vistas sobre esse ponto. Continuando, comentou que não vê condições para que a 46 

faculdade trabalhe da forma como foi proposta na minuta e criticou a maneira que a 47 

universidade elaborou a proposta, sem antes consultar as faculdades. O Prof. José Davi 48 

disse que concordava com a Profa. Terezinha e que, como professor de filosofia, 49 

considera complicado lecionar a distância devido a uma série de fatores. D) A Profa. 50 

Terezinha Cavalcante informou, a pedido da Profa. Ana Clédina, que estão abertas as 51 

inscrições para o processo seletivo simplificado para vinculação de professor formador 52 

no Plano Nacional de Formação de Professores da Educação Básica- PARFOR/UNIFESSPA 53 

- Presencial. As inscrições estarão abertas no período de 26 de junho a 10 de julho de 54 

2020, exclusivamente online. O edital está no site da Faced e da Proeg. Todos os 55 

professores da Faced que têm interesse em atuar nas próximas etapas do curso de 56 

pedagogia Parfor precisam se inscrever. E) A Profa. Terezinha Cavalcante informou que 57 

estão abertas as inscrições para a seleção de graduandos de cursos de licenciatura da 58 

Unifesspa para atuar como bolsistas de iniciação à docência do Programa Institucional 59 

de Bolsas de Iniciação à Docência. O Edital está aberto para os alunos de Pedagogia. São 60 

oito vagas para bolsistas remunerados e duas vagas para voluntários. As inscrições 61 

estarão abertas no período de 26 de junho a 07 de julho de 2020. F) A Profa. Lucélia 62 

Cavalcante informou que está participando do Grupo de Trabalho que elaborou a 63 

minuta do Período letivo emergencial e que é esse grupo que irá fazer inserções no texto 64 

que vão advir das subunidades, que posteriormente irá para o Consepe. Disse que a 65 

proposição é que ela não seja votada no Consepe neste momento, pois não há tempo 66 

hábil para que seja discutida amplamente. G) Continuando, a Profa. Lucélia Cavalcante 67 

informou que teve um projeto aprovado no Edital Nº 01/2020 – PEPETI. O edital tem 68 

relação com o município de Canaã dos Carajás, com recurso de aproximadamente 87 69 

mil reais e a faculdade receberá um percentual desse valor. O título do Projeto é 70 

PROCESSOS DE ENSINO E APRENDIZAGEM DA LÍNGUA PORTUGUESA: DESAFIOS E 71 

ESTRATÉGIAS PARA PRÁTICAS PEDAGÓGICAS INOVADORAS E INCLUSIVAS NOS ANOS 72 

INICIAIS DO SISTEMA MUNICIPAL, que conta com período de vigência de agosto de 2020 73 

a agosto de 2022, sem alocação de carga horária. H) A Profa. Letícia Pantoja informou 74 

que estará encaminhando o questionário de “Avaliação de condições para o 75 

desenvolvimento de atividades remotas de ensino durante a pandemia”, que deverá ser 76 

preenchido pelos professores e alunos. Informou que para os docentes o formulário será 77 

colaborativo e sugeriu que fosse estipulado um prazo de uma semana para seu 78 

preenchimento e devolução. Para os alunos, disse que ainda está elaborando o 79 

questionário, que será encaminhado até a próxima segunda-feira. I) A Profa. Letícia 80 

informou que está na comissão do sindicato dos docentes, onde está sendo discutida a 81 

questão de saúde do trabalhador e condições do trabalho remoto. Na próxima segunda-82 

feira haverá reunião do sindicato e convidou os presentes a participarem. J) 83 

Continuando, informou que como o NETIC discute educação, tecnologias informáticas e 84 
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comunicacionais, foi convidada a estar no grupo que estão discutindo possíveis cursos, 85 

oficinas e workshops de formação para os professores. No grupo está a Profa. Letícia e 86 

Profa. Terezinha, juntamente com outros colegas dos demais institutos, além da técnica 87 

administrativa Laranna Catalão. Informou que encaminhará um e-mail para os 88 

professores da Faced para verificar quais as necessidades específicas dos professores da 89 

faculdade. K) A secretária acadêmica Milena Souza informou que no dia 04 de agosto 90 

estará ocorrendo a Colação de Grau remota do Instituto de Ciências Humanas. A Faced 91 

possui seis estudantes aptas a colarem grau, porém, até o momento, nenhuma discente 92 

encaminhou a documentação solicitada. L) A Profa. Hildete dos Anjos informou que no 93 

dia 07 de julho, às 16 horas, o GT15 de Educação Especial da ANPEd estará realizando 94 

uma live para debater sobre a atualização da política nacional de educação especial na 95 

perspectiva da educação inclusiva, com a participação da Profa. Dra. Rosalva Garcia 96 

(UFSC), Profa. Dra. Sonia Lopes Victor (UFES) e Profa. Dra. Carla Karnoppi Vasques 97 

(UFRGS) e convidou os professores a acompanharem essa discussão. 3º Ponto de pauta: 98 

Apreciação do Regulamento de TCC: O Prof. Davison Rocha apresentou a RESOLUÇÃO 99 

Nº 01 DE 03 DE JULHO DE 2020, que normatiza a Orientação, Elaboração e Avaliação dos 100 

Trabalhos de Conclusão de Curso da Faced e informou que houve alteração de apenas 101 

um item, que foi o Parágrafo Único do Artigo 5º. Posto em votação, a RESOLUÇÃO Nº 01 102 

DE 03 DE JULHO DE 2020 foi aprovada por todos os presentes. 4º Ponto de pauta: 103 

Defesa de TCC de forma remota: A Profa. Terezinha Cavalcante informou que a Profa. 104 

Ana Clédina está solicitando autorização de defesas de TCC de forma remota para as 105 

turmas concluintes do Parfor (Marabá e Xinguara), com a justificativa de que se tratam 106 

de turmas concluintes, com alunos que já estão com os TCCs elaborados e que os 107 

professores vinculados ao Parfor precisam finalizar essa atividade com a turmas. E, 108 

aproveitando o pedido da Profa. Ana, a Profa. Terezinha pediu que esse modelo de 109 

defesa fosse estendido para o curso regular. Em seguida, apresentou a banca de TCC do 110 

Parfor, com previsão de data de defesa para o dia  16 de julho de 2020, título: 111 

“LETRAMENTO NA EDUCAÇÃO INFANTIL: O que dizem os professores que atuam em 112 

turmas do Pré-escolar II em instituições públicas de Eldorado do Carajás, no Pará?”. 113 

Discente: Lucineide da Silva, matrícula: 201640711016. Orientadora: Maria Margarete 114 

Delaia. Banca Examinadora: Lucélia Cardoso Cavalcante Rabelo (Membro interno) e 115 

Leiva Rodrigues de Sousa (Membro externo). A banca foi aprovada com onze votos a 116 

favor e uma abstenção. Quanto à defesa de TCC de forma remota, foi deliberado pela 117 

retirada da pauta, uma vez que ainda não há regulamentação da Universidade. Assim 118 

que for regulamentado, a faculdade pode aprovar por Ad Referendum. 6º Ponto de 119 

pauta:  Formação de comissão para elaboração do regimento interno da faculdade: O 120 

Prof. Walber Costa comentou que percebeu que a faculdade não tem um regimento 121 

próprio, tendo que ficar recorrendo constantemente aos regulamentos gerais da 122 

Unifesspa e sugeriu que a faculdade elaborasse seu próprio regimento, para nortear 123 

diretrizes importantes da Faced. Em seguida, foi aprovada a comissão para elaboração 124 

do referido regimento, composta pelos seguintes membros: Professores Walber Costa, 125 

Marizete da Silva, Vanja Costa e Davison Rocha, a técnica Milena Souza e um 126 
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representante discente de cada turma. 6º Ponto de pauta:  Apreciação de pareceres: 127 

Foi apresentado parecer favorável da Profa. Dra. Lucélia Cardoso Cavalcante Rabelo ao 128 

Projeto intitulado “LABORATÓRIOS DE LETRAMENTO: UMA ABORDAGEM TEÓRICO-129 

METODOLÓGICA SOBRE A PRÁTICA DOCENTE”, aprovado em Edital nº 01/2020- PROEG, 130 

coordenado pela Profa. Dra. Ana Clédina Rodrigues Gomes. O projeto conta com 131 

período de vigência de 18 meses, com início em agosto de 2020, com alocação de carga 132 

horária de 10 horas semanais para sua coordenadora e 05 horas semanais para o Prof. 133 

Dr. Walber Christiano Lima da Costa, colaborador do projeto. APROVADO POR 134 

UNANIMIDADE. Foi apresentado parecer favorável do Prof. Dr. Walber Christiano Lima 135 

da Costa ao Projeto intitulado “A IDENTIDADE DO PEDAGOGO EM ARTICULAÇÃO 136 

TEÓRICO-PRÁTICA NAS ESCOLAS PÚBLICAS MUNICIPAIS”, vinculado ao Programa 137 

Residência Pedagógica, coordenado pela Profa. Ma. Vanja Elizabeth Sousa Costa. O 138 

projeto conta com período de vigência de 18 meses, com início em agosto de 2020, com 139 

alocação de carga horária de 10 horas semanais para a Profa. Ma. Silvana de Sousa 140 

Lourinho, colaboradora do projeto. APROVADO POR UNANIMIDADE. 7º Ponto de pauta:  141 

O que ocorrer: A) A Profa. Letícia Pantoja comentou que a minuta do período 142 

emergencial foi apresentada muito rapidamente, não havendo tempo da faculdade 143 

fazer suas colocações e sugeriu que fosse marcada uma reunião extraordinária para 144 

realizar uma discussão específica sobre a minuta, para decidir sobre o posicionamento 145 

da faculdade. Continuando, sugeriu que a faculdade realizasse um evento formativo 146 

próprio para discutir essa questão, com várias atividades, que envolvesse os 147 

representantes discentes. O evento seria menos cansativo que uma reunião. A sugestão 148 

de realização do evento foi aprovado por todos os presentes. Nada mais, havendo a 149 

tratar, a Profa. Dra. Terezinha Pereira Cavalcante agradeceu a participação de todos e 150 

deu por encerrada a reunião. Eu, Milena Gabriele Almeida de Souza, secretária de apoio 151 

acadêmico-administrativo da Faculdade de Ciências da Educação, lavrei a presente ata 152 

que segue assinada por todos os presentes. 153 

                                       154 

 Marabá, 03 de julho de 2020. 155 


